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Nicht ohne meine Restmüll-Tonne!  
Wichtige Informationen zur Abfall-Entsorgung! 
Diese Infos sind wichtig für alle Gewerbe-Betreibende. 
Zum Beispiel für: 

• Hotels 
• Büros 
• Restaurants 
• Handwerks-Betriebe (zum Beispiel eine Autowerkstatt oder eine Schreinerei) 

oder 
• Supermärkte 

Es gibt Gesetze und Regeln wie man Wert-Stoffe und Restmüll trennt. 

 
Das bedeutet: Sie müssen eine Restmüll-Tonne haben. 
Und Sie müssen für den Restmüll die Restmüll-Tonnen von der Stadt Frankfurt am 
Main benutzen. 

In diesem Info-Blatt erfahren Sie: 

• So groß muss Ihre Restmüll-Tonne sein. 
• So bestellen Sie eine Restmüll-Tonne. 
• Das bekommen Sie kostenlos dazu. 

So groß muss Ihre Restmüll-Tonne sein 

Sie müssen mindestens 1 Restmüll-Tonne auf Ihrem Grundstück haben. 
Die Tonne wird mindestens 1 Mal in der Woche geleert. 
Es gibt verschieden große Restmüll-Tonnen.  
Die Tonnen gibt es beispielsweise in den Größen 80, 120, 240 und 770 Liter. 
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Hier sind einige Beispiele: 

In Büros brauchen Sie 2 Liter für jeden Mitarbeitenden. 
Zum Beispiel:  
1 Büro-Gebäude mit 500 Vollzeit-Mitarbeitenden braucht theoretisch eine Restmüll-
Tonne mit 1.000 Litern.  

Da es keine Restmüll-Tonne mit 1000 Liter Umfang gibt, würde man eine 240 Liter 
und eine 770 Liter Tonne nutzen. So kommt man auf ein Maß von 1.100 Litern. 

In Hotels brauchen Sie 4,5 Liter für jedes Bett. 
Zum Beispiel: 
Ein Hotel mit 150 Betten braucht eine Restmüll-Tonne mit 770 Litern. 

In Restaurants brauchen Sie 30 Liter für jeden Mitarbeitenden. 
Zum Beispiel:  
Ein Restaurant mit 7 Mitarbeitenden braucht eine Restmüll-Tonne mit 240 Litern. 

In Supermärkten brauchen Sie 15 Liter für jeden Mitarbeitenden. 
Zum Beispiel: 
Ein Supermarkt mit 8 Mitarbeitenden braucht eine Restmüll-Tonne mit 120 Litern. 

In Handwerks-Betrieben brauchen Sie 7,5 Liter für jeden Mitarbeitenden. 
Zum Beispiel:  
Ein Handwerks-Betrieb mit 3 Mitarbeitenden braucht die kleinste Restmüll-Tonne mit 
80 Litern. 

Gut zu wissen: 

• Alle Liter-Angaben sind pro Woche. 
• In allen diesen Beispielen wird für Teilzeit-Mitarbeitende ein kleineres Volumen 

kalkuliert.  
• Wenn mehrere Firmen oder Geschäfte auf einem Grundstück sind, dann können 

sie eine Restmüll-Tonne zusammen nutzen. 
Man rechnet dann für jede Firma und jedes Geschäft die Mindestgrößen 
zusammen. 
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Sie haben ein anderes Geschäft als die genannten Beispiele? 

Welche Tonnen-Größe ist dann die Richtige für Sie? 

Weitere Infos finden Sie auf folgender Internetseite: 
www.frankfurt.de/gewerbeabfall. 

So bestellen Sie eine Restmüll-Tonne 

Sie brauchen ein Bestell-Formular und ein Auskunfts-Formular. 
Hier können Sie die Formulare herunterladen: 
www.frankfurt.de/gewerbeabfall  

Füllen Sie beide Formulare aus. 

Lassen Sie beide Formulare vom Grundstücks-Eigentümer oder der Grundstücks-
Eigentümerin unterschreiben. 

Schicken Sie beide Formulare an: 

E-Mail-Adresse : abfall.wirtschaft@stadt-frankfurt.de oder 

Fax:    069 – 212 391 40 oder 

per Post:  Stadt Frankfurt am Main 
Der Magistrat 
Umweltamt 79.51 
Galvanistraße 28 
60486 Frankfurt am Main 

Wichtig zu wissen: 

Wenn Sie keine Restmüll-Tonne auf Ihrem Grundstück haben, müssen Sie 
wahrscheinlich eine Geldstrafe bis zu 1.000 Euro bezahlen. 

  

http://www.frankfurt.de/gewerbeabfall
http://www.frankfurt.de/gewerbeabfall
mailto:abfall.wirtschaft@stadt-frankfurt.de
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Das bekommen Sie kostenlos zur Restmüll-Tonne 
dazu 

• Tonnen für den Bioabfall und Tonnen für das Altpapier.  
• Sperrmüll-Service für haushalts-übliche Mengen. 

Also für das, was nicht in die Restmülltonne passt. 
Hier können Sie anrufen für den Termin: 0800 – 200 800 70. 

• Sonderabfall Kleinmengen-Sammlung (zum Beispiel: Batterien oder Elektromüll).  
Die Sammlung erfolgt durch das Schadstoff-Mobil an festen Sammel-Stellen und 
zu festen Terminen. 
Hier ist keine telefonische Termin-Vereinbarung notwendig. 

• Angebote auf den städtischen Wertstoff-Höfen. 
Beispielsweise für Metall-Schrott, Elektro-Geräte oder Alt-Papier. 

• Gelbe Verpackungs-Tonnen für Plastikmüll.  

Haben Sie weitere Fragen? 

Dann kontaktieren Sie uns! 

Telefon-Nummer: 069 – 212 391 00 
E-Mail-Adresse: abfall.wirtschaft@stadt-frankfurt.de 
Internetadressen: 
www.frankfurt.de → Rubrik Abfall 
www.frankfurt.de/gewerbeabfall  
www.umweltamt.stadt-frankfurt.de 

  

mailto:abfall.wirtschaft@stadt-frankfurt.de
https://frankfurt.de/themen/umwelt-und-gruen/umwelt-und-gruen-a-z/abfall
http://www.frankfurt-greencity.de/
http://www.umweltamt.stadt-frankfurt.de/
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Dies sind die Öffnungszeiten vom Umweltamt: 

Von Montag bis Donnerstag von 8:30 bis 15:00 Uhr. 
Freitags von 8:30 bis 13:30 Uhr. 

Dieser Flyer ist ein barrierefreies Dokument in Einfacher Sprache. Die rechtliche 

Grundlage ist der Originalflyer „Nicht ohne meine Restmülltonne“ der Stadt Frankfurt 

am Main. Wenn Sie Fragen haben, rufen Sie uns gerne an. 
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